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通通天天然然气气要要借借道道
隔隔壁壁小小区区不不同同意意
有关部门称将协商解决

文/片 见习记者 刘晓

老小区烧了30年煤球
居民盼望接入天然气

在黄台南路73号，有一座外表老旧
的5层楼，这里是山东酒精总厂宿舍。这
座3个单元的楼里住着45户居民，他们已
经在这里生活了30年，“这个地方位置不
错，交通挺方便，但就是一直没有接入燃
气，冬天也没有供暖。”居民陈女士说。

据陈女士介绍，因为没有燃气，居民
一直使用煤球做饭，“这么多年一直这么
往楼上搬煤球，以前还行，现在年纪大了
搬不动了，煤球也不好买了。”到了冬天，
因为没有供暖，一些居民只能使用煤块
取暖，“煤块一生火，整个楼里都是烟，根
本就不能开窗户。”

今年，济南市出台了清洁能源采暖
工作实施细则，对无法加入集中供热、使
用电或燃气取暖设备的用户予以补贴。
这个政策让酒精总厂宿舍的居民喜出望
外，“如果小区接入了天然气，不仅可以
解决做饭问题，还可以安上壁挂炉，取暖
问题也解决了。”

这一想法得到了大多数居民的认

可，居民代表联系了济南港华燃气有限
公司，“大家伙儿都很积极，材料都交上
去了，也审核通过了。”娄女士介绍，45户
居民中，有39户交了安装费和材料费。

很快，港华燃气的工作人员将管件
送到了小区里，架子也开始安上了墙，

“进度很快，大家伙儿心里都很高兴，眼
看着燃气就要通进来了……”

燃气接口在隔壁小区
想借道却遭拒绝

当时，港华燃气公司工作人员给出
的安装方案是，从与酒精总厂宿舍一墙
之隔的另一个小区接入燃气，“两个小区
之间的距离就十几米，接过来很方便。”
娄女士介绍。

然而，让居民没想到的是，架空管道
的架子安完后，再想施工时却遭到了该
小区门卫的阻挠，“刚开始他们是同意
的，架子都安完了，却又不让施工了。”

那么，该小区为何不让接入燃气呢？
随后，记者拨通了该小区主管部门的电
话。“我们这个小区当初接燃气时是居民
自己出的费用，现在要往外接居民不同
意，而且也怕我们小区的气源受影响。”
工作人员介绍。

“我们45户居民在这住了30年，用了30年的煤球，30年没有供暖。现在想着接上天然
气，就可以使用壁挂炉供暖了，没想到却困难重重。”家住黄台南路山东酒精总厂宿舍的
娄女士说，因为燃气接口在另外一个小区，导致接入天然气的工作遇到困难。

居民自己出费用接入的燃气管
道，到底属于公共设施还是居民私有
设施？记者就此咨询了12345热线。工
作人员介绍，居民集体出资建设的燃
气管道属于小区内居民共同所有，酒
精总厂宿舍如果想从隔壁小区接入
燃气，需经该小区居民的同意。

那么有没有别的方案可以接入
燃气呢？“我们也对施工方案进行了
设计，从隔壁这个小区接过来是最方
便的。如果重新铺设管道，居民要承
担的费用就太大了。”港华燃气公司

工作人员说。
随后，居民找到了北园街道办

事处柳行社区居委会。“我们将和
酒精总厂宿舍的领导，还有港华燃
气、隔壁小区的主管部门一起坐下
来商量这件事，看看有没有别的解
决办法。”居委会的刘书记称，将尽
快对此事进行协调。

“如果隔壁小区说啥也不同意，那
么只能绕远从别的地方接了，没有办
法。”小区居民严先生说，小区居民正在
和港华燃气公司协商别的安装方案。

隔壁管道属居民共有
重新铺设费用太大

燃气管道在酒精总厂宿舍存放多日，安装支架也已经安上墙。
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